



Resumen de Prensa

jueves, 28 de abril de 2022



Tráfico en la rotonda del colegio San Agustín, en la que confluyen los vehículos que circulan por la carretera de Madrid y la avenida de Zamora (Ronda Interior, VA-20). **RODRIGO JIMÉNEZ**

El anteproyecto del túnel en la rotonda de San Agustín cifra su coste en 4,3 millones

Los técnicos de Urbanismo revisan el diseño del paso inferior que busca desatascar este nudo de tráfico

J. ASUA



VALLADOLID. Los técnicos de la Concejalía de Planeamiento Urbanístico y Vivienda ya tienen sobre la mesa el anteproyecto del túnel para vehículos que se pretende construir en la rotonda del colegio San Agustín y cuyo coste estimado alcanza los 4.323.443 euros (IVA incluido), según recoge el documento. Los arquitectos de este departamento están revisando ahora la propuesta recibida para ajustar algunos aspectos de este paso inferior con el que se busca desatascar este nudo de tráfico, uno de los más conflictivos de la ciudad al confluir

en él la circulación de la carretera de Madrid (N-601) con la de la avenida de Zamora (Ronda Interior, VA-20), dos de las vías de acceso y circunvalación con más intensidad circulatoria de la capital vallisoletana.

El prediseño, elaborado por la empresa Consulting de Ingeniería Civil SPL, contempla la construcción de un canal subterráneo de 370 metros de longitud y un solo carril, que dará la posibilidad a los coches y camiones que lleguen desde Laguna de Duero a circular bajo tierra para salir, tras un giro a la izquierda en el interior de este paso, hacia la avenida de Zamora en dirección al polígono de Argales.

El modelo, para que se hagan ustedes una idea, es similar al del túnel que ahora une la calle Daniel del Olmo (Argales), a la altura de la piscina del antiguo matadero, con el paseo de Zorrilla en dirección a Vallsur.

El cajón previsto en San Agustín tendrá una anchura de seis metros y un gálibo de 5,5, suficiente para dar cabida a los tráileres, principales causantes de



los atascos en este punto negro. Ahora, estos vehículos de gran tonelaje son los responsables de las retenciones al quedarse en muchas ocasiones cruzados en la rotonda hasta que el semáforo les da vía libre para continuar la marcha.

Que esta rotonda es uno de los puntos negros de tráfico de Valladolid lo avalan los datos que maneja el Gabinete de Movilidad

del Ayuntamiento. Entre semana, los aforadores de vehículos situados en ambas vías registran en esta glorieta un total de 65.000 pasos en todas las direcciones. De ellos, 19.400 circulan por la N-601 hacia el centro de la ciudad y la avenida de Zamora.

El análisis de los técnicos municipales se centra ahora en la ubicación de la boca de entrada al paso inferior –por el centro de

la carretera de Madrid o con una rampa a la izquierda de esta vía–, así como en la salida del túnel para solucionar la incorporación de los vehículos a la ronda para que continúen hacia el área industrial de Argales. Fuentes de este departamento señalan que este tipo de cuestiones se están resolviendo en estos momentos y podría producirse algunas variaciones de cara a la licitación del proyecto definitivo.

Desvío de un colector

La intervención planteada está condicionada por las redes de servicios urbanos que atraviesan el subsuelo de esta rotonda. Según destacan los ingenieros de la empresa adjudicataria del anteproyecto, la más importante es un colector general de sección ovoide y hormigón armado que discurre a una profundidad de seis metros, por lo que afecta a la estructura del túnel proyectado. Así, antes de comenzar la construcción del paso inferior es necesario el desvío de esta infraestructura subterránea. El sistema de construcción propuesto

Jueves 28.04.22
EL NORTE DE CASTILLA

VALLADOLID | 3

De la avenida de Salamanca al paso de Andrómeda

El de San Agustín será el tercer túnel para el tráfico rodado desde 2010. Ese año se inauguró el paso deprimido de la avenida de Salamanca con el que se buscaba descongestionar la circulación en la confluencia de esta vía con Padre José Acosta, que

conecta la capital con el municipio de Zaratán. Hace poco más de un mes se ha estrenado el de la calle Andrómeda, que une, bajo las vías, el grueso de la trama urbana con el barrio de Los Santos-Pilarica. La obra de este paso subterráneo, con un carril por sentido y pagado por el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif), se ha prolongado durante cerca de un lustro.

El nudo de tráfico entre la Carretera de Madrid y la avenida de Zamora registra el paso de 65.000 vehículos diarios

es el de muros 'in situ' para cerrar ambas rampas de entrada y salida y el de muros pantalla para el tramo subterráneo.

El Ayuntamiento de Valladolid quiere contar con el diseño definitivo del túnel cuanto antes para comenzar las conversaciones con el Gobierno central y llegar a una entente sobre su ejecución. La rotonda es, a día de hoy, de titularidad estatal, con lo que habría que negociar o bien su traspaso al Consistorio para que sea este el que acometa la obra o distribuir el coste de la misma entre ambas administraciones. Este proceso para llegar a un acuerdo está aún pendiente de iniciarse.

Reivindicación histórica

Lo que está claro es que la obra es una de las más urgentes en materia de movilidad para la ciudad, una reivindicación que se podría calificar de histórica. Francisco Javier León de la Riva ya intentó en varias ocasiones implicar al Gobierno en una solución para descongestionar este nudo de tráfico, aunque las conversaciones no llegaron a buen puerto.

Ante la falta de un proyecto para la rotonda, se confiaba en que la apertura al completo de la Ronda Exterior (VA-30) en el verano de 2014 podría acoger parte del tráfico que circulaba por

este punto. Sin embargo, se constató que, aunque la entonces nueva circunvalación absorbía coches, se mantenían los atascos en San Agustín, una situación que sigue en la actualidad.

La obra del túnel es el tajo principal de una intervención más amplia en la carretera de Madrid. El anteproyecto también recoge la reforma total de esta vía desde la confluencia del paseo de Arco de Ladrillo con Juan Carlos I (junto al torreón) y la glorieta de San Agustín. Así, está previsto dotarla de un diseño urbano con la construcción de aceras y de un carril bici segregado. Estas mejoras mantendrán, sin embargo, los dos carriles de circulación por sentido, aunque ajustados a las medidas urbanas y no a las de una carretera nacional.

La reforma incluirá también la colocación de bancos y la plantación de árboles en todo el recorrido, además de mejorar y poner en valor todo el trazado de las Arcas Reales para que se convierta en un paseo para el disfrute de los vallisoletanos. El coste total previsto, túnel incluido, supera los ocho millones de euros.

Este plan forma parte de una serie de intervenciones previstas en las vías de acceso a la ciudad, como el Camino Viejo de Simancas o la carretera de Puen-saldana, con el objetivo de mejorar la estética y funcionalidad de las mismas. En ambas también está previsto actuar con la creación de canales peatonales, carriles bici, plantación de árboles y creación de zonas estanciales allá donde sea posible.

El PP de Valladolid pide un «estudio científico» para justificar la Zona de Bajas Emisiones en el centro

Reclama también que el Ayuntamiento urbanice y promueva o ceda suelo a la Junta para viviendas específicas para jóvenes

EL NORTE

VALLADOLID. El Grupo Municipal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Valladolid presentará dos mociones al Pleno del próximo miércoles, 4 de mayo, centradas en propuestas relativas a la Zona de Bajas Emisiones y para que el equipo de gobierno promueva viviendas específicamente para personas jóvenes.

La presidenta del Grupo Municipal Popular, Pilar del Olmo, detalló el contenido de las mociones. En primer lugar, habló de la moción relativa a la Zona de Bajas Emisiones (ZBE), con cuyas di-

mensiones y «excesiva» restrictividad el PP no está de acuerdo.

Del Olmo explicó que en junio de 2021 se presentó el proyecto del Plan de Calidad del Aire y se habló de una zona con un área que el PP consideraba «normal», pero luego se presentó el documento ya elaborado, aprobado en marzo en el Pleno y que recoge una ZBE que «triplica a la original». Las dimensiones de la Zona de Bajas Emisiones todavía no están aprobadas, ya que deben establecerse en una ordenanza que el equipo de gobierno tiene pendiente de aprobar, informa Europa Press.

En cualquier caso, Del Olmo recaló que las previsiones que se plantean sobre la zona y su entrada en vigor, a partir del segundo semestre de 2023, van a añadir a la barrera del tren una barrera más para los ciudadanos, ya que considera que «se les va

a impedir entrar en el centro».

La edil reconoció que la medida de establecer una ZBE es «obligatoria» por ley, pero planteó que el equipo de gobierno realice un «estudio científico-técnico» para determinar las dimensiones óptimas de la ZBE, que cree que debería ser «menos restrictiva».

La segunda moción busca que el Ayuntamiento de Valladolid promueva «al menos 1.000 viviendas públicas destinadas a la población joven» cada año. Pilar del Olmo recaló que resulta «muy preocupante» que «desde que lleva Óscar Puente como alcalde hay 12.000 jóvenes que ya no viven en Valladolid», algo que considera «una barbaridad» y cuyas causas, según ella, son que la ciudad «no es atractiva» y que «no tiene vivienda joven» porque el Ayuntamiento «no ha hecho nada por promocionar vivienda para jóvenes».



La residencia de las Oblatas, devorada a dentelladas

Una potente cizalla hidráulica, acoplada a un enorme brazo mecánico, comenzó ayer a devorar literalmente a dentelladas la estructura de la antigua residencia de las Oblatas, un edificio de cinco plantas en la Rondilla de Santa Teresa, que los operarios prevén demoler en tan solo una semana. El barrio dice adiós así a 44 años de historia de la congregación religiosa.

ALBERTO MINGUEZA

El soterramiento imposible: demos una oportunidad a la medida

Está viva la ciudad, toda ella, en un buen momento económico y social, sin el soterramiento a la vista. Y sin embargo parece que el debate se centra en eso

MANUEL SARAVIA

Concejal de Planeamiento Urbanístico y Vivienda y 1er Teniente de Alcalde de Valladolid



No serán más de cinco minutos. Pero creo que no está mal, en un asunto tan controvertido y mediático como el del debate entre el soterramiento o la integración en superficie del ferrocarril en nuestra ciudad, dedicar un poco de tiempo a intentar que se vea desde una perspectiva de racionalidad, más allá de eslóganes o de posiciones desahogadas, cómodas o interesadas. ¿Puedo contar con usted, desinteresado lector (o lectora) para exponerle algunas consideraciones? Muchas gracias.

1. Por favor, no reduzcamos lo complejo a lo simple, por muy excitante que parezca. Para empezar: es un debate complejo. No basta con decir (a veces lo he oído) que «cualquier obra relacionada con el ferrocarril que no sea el soterramiento es un disparate». Sin más. Un disparate. Propio de gente disparatada, absurda. Pero la verdad es que creo que de quienes opinan y pretenden crear opinión puede esperarse algo más. No sé. Que miren

algún dato, que contrasten la información. Lleva tiempo y es cansado. Pero un pequeño esfuerzo por intentar razonar, más allá del «y no hay más que hablar», no estaría mal.

2. En esa misma línea, deberíamos atender no solo a las emociones, sino también al pensamiento. La propuesta municipal de integración en superficie es legítima. Ha sido aprobada por los órganos competentes. Refrendada en las elecciones. No vulnera ninguna legislación, ningún derecho. Intenta mejorar las condiciones urbanísticas de la ciudad. El gasto que supone es proporcionado a su objeto. Pero por la forma en que se oponen algunos sectores parecería que se trata de algo injusto, irracional, perverso, antidemocrático. Nada de seguir razonamientos basados en datos. Mejor acudir a emociones más esenciales: barrios ricos y barrios pobres, a causa del ferrocarril. Aunque no sea cierto (que objetivamente no lo es).

3. Las soluciones brutales siempre han tenido buena prensa en el urbanismo. Eliminar lo viejo y demoler todo, empezar de cero. Pero frente al empeño de asolar una zona por completo para dejar el suelo limpio y componer en él nuevas construcciones está la idea de la rehabilitación. Sucede con



Estado de las obras del túnel de Andrómeda en septiembre del año pasado. RODRIGO JIMÉNEZ

edificios, con barrios (esa práctica de demoler barrios completos, tan arraigada en algunos momentos), y también se da con el posible aprovechamiento de infraestructuras existentes. La rehabilitación es más delicada siempre, obliga a lidiar con los elementos que se aprovechan, exige otra forma de ver las cosas, menos drástica, más tolerante e indulgente con lo existente. Eso sí: siempre es mucho más cómodo arrasar con todo.

4. Despreciando el coste. En una carta reciente publicada en un periódico local podía leerse:

«En todos los argumentos a favor o en contra no se ha tenido en cuenta (sobre todo por los detractores) el único argumento a utilizar en este caso: la ciudad necesita el soterramiento. Y ante esta verdad no vale el precio ni las deudas, y mucho menos que el proyecto venía de la Corporación anterior, que es la única razón de los que se oponen, por muchos argumentos que se utilicen para ocultar esta verdad». Y concluía: «El coste ya lo pagará quien sea y cuando sea». En otras ocasiones también hemos escuchado ese mismo argumento, de forma más poética: «Si no hay dinero, se pinta». Y cabe preguntarse: ¿Se organizan también así en su casa?

5. No debería despreciarse el impulso actual de la ciudad. Porque ahora, en Valladolid, se

da un movimiento favorable. Tanto en la industria como en la cultura o en el bienestar social. La estadística de viviendas lo refleja igualmente. Se construye nueva vivienda en todas las zonas: también en Delicias, Cuarteles, Ariza, Pinar de Jalón o (de nuevo) en Santos-Pilarica. Es decir: en «este lado» de las vías. Porque está viva la ciudad, toda ella, en un buen momento económico y social, sin el soterramiento a la vista. Y sin embargo parece que el debate se centra en eso.

6. La propuesta de integración en superficie que está en marcha es, en mi opinión, una buena expresión de política municipal: no complaciente, pero honesta, que intenta mejorar la vida de la ciudad. Es verdad que hay gente que defiende puntos de vista contrarios y, según creo, equivocados, pero mantenidos con el sincero convencimiento de hallarse asistidos de razón. Sin embargo no hay que desconocer que algunas otras posiciones, acciones o escritos sobre esta misma cuestión son menos bondadosos, más clandestinos e interesados. En los que sorprende, por ejemplo, que aun disponiendo de amplia información, la ignoren selectivamente.

7. Para concluir (lleva 4 minutos), me gustaría que nos quedásemos con algo que decía Camus. Fuera del «cobarde conformismo» de máximos (ese maximalismo que tan bien nos alimenta cuando hace tanto frío), venga aquí una dignidad «aparejada con una justicia relativa». Relativa. Aunque sea a la intemperie. Porque en «la confrontación entre la medida y la desmesura que anima a la historia de Occidente desde el mundo antiguo», el verdadero dominio «consiste en tratar como se merecen los prejuicios de la época». Ya que la desmesura «es una comodidad siempre». Y la medida, por el contrario, «es una pura tensión». Por favor, demos una oportunidad a la razón y a la medida. Muchas gracias.

OPINIÓN

El fomento del turismo es vital para su relanzamiento

POTENCIAR Y FOMENTAR. El turismo es uno de los pilares fundamentales de la economía de la Castilla y León y el nuevo Gobierno de la Junta tiene que fijar sus nuevas políticas, precisamente en esas dos ideas: potenciarlo y fomentarlo. Un turismo que viene sufriendo como ningún otro sector los embates de la pandemia ya ahora aquellos que pueden llegar derivados de la invasión rusa de Ucrania.

La Semana Santa que acaba de pasar supuso un revulso para el sector con un lleno total en la práctica de hoteles y casas de turismo rural de todas y cada una de las provincias de la Comunidad. Pero no se puede vivir sólo de los periodos vacacionales y de los puentes. Sobre todo porque, como se está observando ahora con el del 1 de mayo, cuando se producen muy seguidos provoca una ralentización en las reservas.

Y eso es justo lo que se está viendo ahora desde el sector, tal y como se explica desde la Asociación de Hoteles de Castilla y León, que señalan que la ocupación está bastante floja. Este puente el destino suele ser más de playa si hace bueno, y si hace malo la gente no sale. De ahí que la sensación del sector es que hay disponibilidad, la reserva no es mala el sábado pero el domingo la ocupación es baja.

Es ahí donde se tiene que trabajar. Evidentemente, no puede haber un lleno absoluto todos los días, pero deben impulsarse desde las administraciones políticas que vengán a relanzar un sector, el del turismo de interior en el que esta tierra, Castilla y León, es líder y un referente. Pero es que, además y lejos de lo que pueda creerse a la vista de las buenas cifras de la reciente Semana Santa, el sector no ha recuperado la actividad de antes de la pan-

demia. Para eso, como bien señalan los profesionales del mismo, todavía le falta. Lo que se necesita ahora para impulsarlo son acciones a nivel global, de Comunidad. Promoción del destino de interior, de Castilla y León. Y una acción conjunta de todos. Esto no es un plan de acciones puntuales, sino continuas, dentro de un plan estratégico para reactivarlo. Ese es el camino hacia el que deben dirigirse las políticas.

Un camino que le están marcando aquellos que mejor lo conocen porque son los que lo trabajan, los grandes profesionales con que cuenta esta tierra en lo que a materia de turismo se refiere. Ellos no es que conozcan las potencialidad turísticas, paisajísticas, culturales, gastronómicas y patrimoniales con que cuenta esta tierra, es que saben qué y cómo deben explotarse. Contar con ellos y con su sapiencia es la mejor manera de que Castilla y León se mantenga como lo que es: líder y referente en turismo rural. Pero, para eso, es necesario potenciarlo y fomentarlo con políticas que ayuden aún más a su relanzamiento.

VALLADOLID

Sindicatos y patronal piden a Mañueco una reunión urgente del Diálogo Social

Los secretarios regionales de CCOO y UGT remarcan que «muchas gente no puede esperar más» y que «se nos pasa el arroz» / «Es esencial para políticas eficaces y justas»

VALLADOLID Los sindicatos CCOO y UGT y la patronal CEOE Castilla y León han pedido al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, una reunión del Diálogo Social para avanzar en las ayudas pendientes de convocar y cumplir los acuerdos a los que se ha llegado, informa Europa Press.

Así lo han explicado los responsables autonómicos de CCOO y UGT, Vicente Andrés y Faustino Temprano, respectivamente, en la rueda de prensa para presentar las reivindicaciones que llevarán a la calle el 1º de Mayo en un año en el que se retoman las manifestaciones.

Los agentes sociales y económicos pidieron esta reunión tras la toma de posesión del presidente de la Junta y máximo responsable del Diálogo Social para «retomar» el cumplimiento de los acuerdos alcanzados.

Vicente Andrés ha apuntado que se ha pedido esta reunión del Diálogo Social, que ha recordado que Fernández Mañueco define como «seña de identidad» de la Comunidad, algo con lo que están de acuerdo hasta el momento y verán «a partir de ahora», pero ha advertido de que «hay que cumplir».

A este respecto, ha incidido en que hay 10.000 personas que están a la espera de su contratación por parte de los ayuntamientos a través de los planes de empleo local, pero además hay pendientes ayudas a desempleados y a los trabajadores en ERTE.

«Se nos pasa el arroz», ha aseverado el secretario general de CCOO en Castilla y León, quien ha apuntado que han pedido la reunión «urgente» para poner en marcha todo esto que, ha recordado, se podía hacer con el gobierno en funciones.

Sin embargo, ha señalado que se les ha dicho que esperen a que se configuren todas las consejerías, pero «las convocatorias tienen que salir».

«No llegamos», ha añadido Vicente Andrés, quien ha incidido en que los presupuestos están prorrogados pero el dinero es el mismo que el año pasado, está y hay que «actuar» porque hay mucha gente que no puede esperar.

En la misma línea se ha expresado Faustino Temprano, quien ha incluido entre las reivindicaciones del 1 de Mayo el cumplimiento de los acuerdos del Diálogo Social que hay que desarrollar.

Vicente Andrés expuso que el Ejecutivo regional debe cumplir los 18 acuerdos del Diálogo Social vigentes, y urgió a sacar las convoca-

torias de empleo local, para generar 10.000 puestos en ayuntamientos, los apoyos a desempleados o los complementos a los ERTE. «Las convocatorias deben salir ya con los presupuestos prorrogados porque sino no llegamos, y mucha gente no puede esperar», informa local.

Faustino Temprano incidió también en la necesidad de que la Junta desarrolle los acuerdos porque su objetivo central es el «empleo» y defendió el proceso de concertación como «esencial para adoptar políticas eficaces y justas».

El secretario de Políticas Públicas y Diálogo Social de CCOO en la Comunidad, Saturnino Fernández, insistió en que con las cuentas prorrogadas se pueden sacar las convocatorias habituales programadas, con al menos las mismas cuantías que en el año anterior, y «sin alharacas de firmas», pero que «se cumpla lo que hay firmado», dijo.

Saturnino Fernández sostuvo que «lo más normal es que saquen los programas habituales para prestar servicios» como los de orientación, igualdad, formación o inmigración, «un montón de convocatorias» que van desde la creación de empleo a ayudas a empresas. «Que saquen los programas como estaban diseñados porque nos vamos a fechas muy malas para la ejecución de los programas». «No se puede dejar a la gente, a parados, a autónomos, a cooperativas, a empresas de inserción sin esos servicios», dijo, para apelar a sacar las convocatorias «ya» porque si llega el verano no se podrán ejecutar.

Por otra parte, los sindicatos CCOO y UGT volverán a las calles con movilizaciones este 1º de Mayo tras dos años marcados por la pandemia para exigir a los empresarios subidas salariales para hacer frente a la inflación sino quieren una intensa conflictividad.

Los secretarios autonómicos de presentaron ayer las movilizaciones para el día de los trabajadores, una jornada reivindicativa que se celebrará bajo el lema 'Subir salarios, contener precios y más igualdad'. Los dirigentes sindicales exigieron a la Junta una reunión para que les explique el plan anticrisis aprobado en el primer Consejo de Gobierno de la legislatura, y cargaron contra la bajada generalizada de impuestos porque es una «engañifa» que impacta directamente en la prestación de servicios a los ciudadanos y solo beneficia a los más ricos. El Gobierno de coalición PP-Vox también se puso sobre la mesa, y Temprano indicó que defenderán la ley de memoria histórica y la de violencia de género. El líder de UGT fue más allá y afirmó que saldrán también a las calles en las nueve capitales de provincia y las cabeceras de comarca «por las libertades y la democracia, porque están en juego».

VALLADOLID



El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, y el rector de la Universidad de Valladolid, Antonio Largo, durante su toma de posesión. ICAI

Largo aboga por la necesidad de una apuesta «estable» en investigación

El rector de la Universidad de Valladolid reclama a la Junta un refuerzo «decidido» de las políticas académicas y apunta a la lucha contra la despoblación como eje del futuro

R. DE LA HERA VALLADOLID
«Necesitamos una política estable de investigación, una apuesta decidida por parte del gobierno regional por la ciencia y la innovación». Una de las últimas peticiones que realizaba Antonio Largo Cabrerizo en el discurso que pronunció durante su toma de posesión como rector de la Universidad de Valladolid, dirigiéndose al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, que acompañó a Largo en la cita.

El reelegido rector reclamó a la Junta una apuesta «estable» y «decidida» por la investigación y la innovación, dos pilares básicos, a ojos de Largo, reconociendo a la vez el talento y la capacidad de la sociedad. «Castilla y León tiene industria, territorio y talento; un talento que se forma en sus universidades y que debe conducir a crear una auténtica sociedad del conocimiento», apuntó Largo durante su discurso de investidura.

A la cita también acudieron la delegada del Gobierno, Virginia Barcones, el presidente de las Cortes, Carlos Pollán, y la consejera de Educación, Rocío Lucas, entre otras personalidades y, acompañando de su nuevo equipo rectoral que le acompañará durante el nuevo mandato al frente de la UvA. El discurso pronunciado comenzó alagando la labor de su equipo en los últimos años, del que salen Alfredo Corell y Oscar Martínez, por decisión propia, a los que abrazó visiblemente emocionado Largo antes de hacer uso de la palabra.

El discurso de investidura del

rector, que tuvo lugar en el Paraninfo de la UvA, sirvió para demandar la ayuda de la Junta, tanto para atender las necesidades en las plantillas de personal y en infraestructuras. «Tengo confianza en que el presidente será sensible a ello y que la buena colaboración existente con la Consejería de Educación se mantendrá y se fortalecerá», expuso.

Por otra parte, Largo hizo hincapié en que la UvA está formada por cuatro campus, que comprenden casi la mitad del territorio autonómico y que deben ir de la mano entre ellos. «Los cuatro deben ser tra-

tados con la misma atención y recursos», puntualizó.

De cara a su nuevo mandato, Largo expuso los principales objetivos de la comunidad universitaria. En cuanto al alumnado, el rector apuesta firmemente por cubrir las «lagunas» existentes en la oferta educativa; en cuanto al personal de administración, Largo buscará afrontar la alta tasa de interinidad, como una de las principales carencias; y en el profesorado se mantiene la intención de llevar a cabo el rejuvenecimiento de la plantilla, así como acabar con las listas de espera de los profesores acreditados y

abordar la percepción de los complementos retributivos por parte de los profesores doctores.

En un emotivo discurso, Largo agradeció la labor de su equipo y el apoyo de su familia. Visiblemente emocionado, el rector insistió en la necesidad de afrontar el futuro reforzando la investigación y por la transferencia del conocimiento. Abogando por el compromiso «máximo» y la ilusión de repetir mandato, Largo cerró el discurso con una única premisa para la comunidad universitaria: «Todos tenemos un objetivo compartido: hacer progresar a nuestra universidad».

Corell abandona el equipo rectoral para centrarse en un nuevo proyecto

El inmunólogo confiesa que Largo le pidió que continuara al frente del Vicerrectorado

R. H. H. VALLADOLID
Nueva etapa en la Universidad de Valladolid pero no con las mismas caras en el equipo del reelegido rector, Antonio Largo, con un par de cambios en su núcleo de confianza. Uno de ellos es Alfredo Corell, el reconocido inmunólogo, que abandona el Vicerrectorado de Innovación Docente y Transformación Digital, con un nuevo nombramiento por parte de Largo, el de Susana Álvarez.

Las dos salidas del equipo son decisiones personales, según confiesa el propio Corell a este pe-

riódico. Sin embargo, hablando de su propia decisión, el inmunólogo confiesa que afronta un nuevo proyecto personal que conlleva un cambio de ciudad, por lo que decidió abandonar el equipo de Largo para su nuevo mandato como rector. «Es un cambio de ciclo, no hay más», señala Corell.

El ya ex vicerrector de Innovación Docente y Transformación Digital quiere agradecer el apoyo de Antonio Largo durante estos años en una labor de equipo que ha hecho avanzar en términos de digitalización, con un equipo lide-

rado por Corell, a quien atribuye los avances en la institución. «La transformación digital se ha lanzado como una bala, pero los logros no son míos, sino del buen equipo que tenía detrás», continúa.

Por último, la sucesora de Corell será Susana Álvarez, hasta ahora directora de Docencia Virtual. «Tenía una mano derecha y una izquierda, Susana era mi mano derecha y que ella ocupe el puesto fue una decisión que pactamos entre ambos», confiesa el inmunólogo.

NUEVO EQUIPO RECTORAL DE LA UVA

Antonio Largo Cabrerizo. Rector de la Universidad de Valladolid tras resultar reelegido en las elecciones celebradas el pasado 17 de marzo, en las que consiguió superar el 50% de los votos en primera vuelta frente a Helena Castán y José Ramón González.

Helena Villarejo Galende. Secretaria General del Equipo Rectoral de la UvA.

Javier de Frutos Baraja. Vicerrector de Profesorado.

Enrique Baeyens Lázaro. Nuevo vicerrector de Investigación, Innovación y Transferencia en sustitución de Oscar Martínez.

Susana Álvarez Álvarez. Nueva vicerrectora de Innovación Docente y Transformación Digital en sustitución de Alfredo Corell.

Julio Grijalba Bengoetxea. Vicerrector de Infraestructuras, Patrimonio y Sostenibilidad.

Elena Escudero Puebla. Vicerrectora de Economía.

María Teresa Parra Santos. Vicerrectora de Ordenación Académica.

Paloma Castro Prieto. Vicerrectora de Internacionalización.

Cristina de la Rosa Cubo. Vicerrectora de Estudiantes y Empleabilidad.

Agustín García Matilla. Vicerrector del Campus de Segovia.

Jose Luis Ruiz Zapatero. Vicerrector del Campus de Soria.

Amalia Rodríguez González. Vicerrectora del Campus de Palencia.

Carmen Vaquero López. Vicerrectora del Campus de Palencia.

Daniel Antonio de Luis Román. Delegado del Rector para Ciencias de la Salud.

Rosalba Inés Fonteriz García. Delegada del Rector para Responsabilidad Social Universitaria.

Luis Carlos Martínez Fernández. Jefe de Gabinete del Rector y Proyección Territorial.



Miguel Ángel García, Óscar Puente, Manuel Salgado, Ana Redondo, Goyo Ezama y Santiago Mora, durante la presentación de la cuarta edición de Valladolid Plaza Mayor del Vino. **ALBERTO HINGUEZA**

Plaza Mayor del Vino promociona Valladolid como referente enológico

28 bodegas de las cinco denominaciones de origen vallisoletanas ofrecerán sus mejores vinos desde mañana hasta el martes

N. CABALLERO

VALLADOLID. Cuando está a punto de arrancar la cuarta edición de Valladolid Plaza Mayor del Vino, que se desarrollará desde mañana al 2 de mayo en el cora-

zón de la ciudad del Pisuerga con degustaciones de las mejores referencias de 28 bodegas de las cinco denominaciones de origen vallisoletanas (Ribera del Duero, Rueda, Cigales, Toro y León) y productos de siete empresas, catas, conciertos y excursiones por las cuatro rutas enoturísticas de la provincia, el alcalde Óscar Puente señala que este evento «busca fomentar el consumo responsable», así como «posicionar Valladolid como referente enológico nacional e internacional».

El alcalde recordó que la capital vallisoletana ha acogido hace escasas semanas el Concurso Mundial de Bruselas centrado en la categoría de vinos rosados, que la Feria de Valladolid ha sido el punto de encuentro de la Feria Internacional de Enoturismo (Fine), que la ciudad forma parte de una importante red de capitales enológicas junto a Logroño, Burdeos y Oporto, que el Patio Herreriano va a albergar un importante espacio dedicado a los vinos y la restauración y que

el Monasterio de Santa Catalina va a formar parte de ese importante proyecto denominado Valladolid con V de Vino.

Junto a Óscar Puente, estuvieron la concejala de Cultura y Turismo, Ana Redondo; el director general de El Norte de Castilla, Goyo Ezama, y Manuel Salgado, delegado de Foro Debate en Castilla y León; Santiago Mora, director general de la DO Rueda, y Miguel Ángel García, gerente de la Ruta del Vino Cigales.

Manuel Salgado fue el encar-

gado de ofrecer todos los detalles de este punto de encuentro en torno a los vinos de las cinco denominaciones de origen de la provincia. Salgado recordó el éxito del pasado año, ya que durante las cuatro jornadas de esta fiesta se consumieron más de 60.000 copas de vinos de calidad de Rueda, Cigales, Toro, Ribera del Duero y León y Vino de la Tierra de Castilla y León.

En esta ocasión serán 28 las bodegas participantes en la que también estarán presentes siete productores de alimentos. Los asistentes podrán adquirir un bono de cinco vinos, más una copa serigrafada y un portacopas por 10 euros.

Das catas

Además, se realizarán dos catas dirigidas. El sábado a las 18.15 horas tendrá lugar 'A Ciegas con Rueda', una cata sensorial de la Denominación de Origen Rueda a cargo del periodista inventivo Jonathan Armengol; mientras que el domingo se realizará una cata con cinco vinos de cada una de las cinco Denominaciones de Origen de Valladolid, dirigida por el cocinero y sumiller Emilio Martín, de Suite 22.

El programa organizado por Foro Debate con el patrocinio principal del Ayuntamiento de Valladolid, que cuenta también con el patrocinio de Reale Seguros, se completa con excursiones por las Rutas del Vino de Ribera del Duero, Rueda, Toro y Cigales. Las salidas incluyen traslados, guías, entradas a monumentos y bodegas, catas y comidas, y tienen un precio de 55 euros. Toda la información y las reservas se puede realizar en las oficinas de turismo de Valladolid de la Acela de Recoletos, San Benito y Estación Campo Grande, o a través de info.valladolid.es.

DEGUSTACIÓN POPULAR

► **Fechas:** Los días 29 y 30 de abril y 1 y 2 de mayo.

► **Horarios:** Viernes 29 de abril, de 18:00 a 22:00 horas. Sábado 30 de abril, de 12:00 a 15:00 y de 18:00 a 22:00 horas. Domingo 1 de mayo, de 12:00 a 15:00 y de 18:00 a 22:00 horas. Lunes 2 de mayo, de 12:00 a 15:00 horas.

► **Acceso libre:** Solo se permitirá consumo de vino a mayores de 18 años.

► **Precio:** Bono de cinco fichas, junto a una copa serigrafada y un portacopas por diez euros.

► **Operativa:** Cada persona recibirá cinco fichas que podrá entregar en las casetas de las

bodegas. Cada bodega dispondrá al menos de un vino canjeable por una sola ficha, aunque algunos vinos pueden requerir varias fichas. Las bodegas podrán vender cajas de sus vinos al público asistente.

► **Degustación de alimentos:** Cada expositor ofrecerá al público, al menos, una opción de degustación de producto gastronómico cuyo precio no podrá superar los dos euros. También podrán poner a la venta otros productos para llevar, no para degustar en la Plaza Mayor.

► **Dos catas:** Para un máximo de 150 personas, previa inscripción y pago de dos euros.

► **Cata sábado 30 de abril:** 'A ciegas con Rueda'. Cata sensorial de la Denominación de

Origen Rueda, dirigida por el periodista y sumiller Jonathan Armengol. De 18:15 a 19:15 horas.

► **Cata domingo 1 de mayo:** Cata de vinos de cada denominación de origen de Valladolid. Cata dirigida por el cocinero y sumiller Emilio Martín, de Suite 22 (Campeón de España de Tapas 2021 y subcampeón mundial 2022). De 18:15 a 19:15 horas.

► **Cuatro conciertos en el escenario:** El viernes, Cabeza de Gallo; el sábado, Bloody Mary; el domingo, Cañoneros, y el lunes, Señorita Pepis.

► **Organiza:** Foro de Debate con el Ayuntamiento de Valladolid como patrocinador Principal. Patrocina Reale Seguros. Impulsa El Norte de Castilla.

BODEGAS PARTICIPANTES

DO Cigales

-Cooperativa Cigales-Torondos
-Mucy
-Hijos de Félix Salas
-Sinfriano
-Hiriart
-Eme
-CH Vinos de Cubillas
-Lagar del Duque
-Ovidio García
-Carratravesia
-Trastanzas

DO Rueda

-El Lagar de Moha
-Eresma-La Soterraña
-Rodríguez y Sanzo
-Liberso
-Ramón Bilbao

DO Ribera del Duero

-Barco las Culebras
-Legaris

-Palacio de Villachica
-Bodegas Servilio
-Bodega Laderas de Valverde
-Desalva-Quintafiel
-Dominio del Cuco
-Bodega Sarmentero
-Pago de Ina

DO Toro

-Bodega Rejadorada

DO León

-Melgarajo

IGP Vino de la Tierra de Castilla y León
-Viña Desgracia

PRODUCTORES DE ALIMENTOS

Montequesos, Pantaleón Muñoz, La Despensa de Caño Argales, Dulces Artesanos Carmelitas Samaritanas, Todocatering, Wamba Nuts y Espárragos Don Remondo.

Jueves 28.04.22
EL NORTE DE CASTILLA

| ECONOMÍA | 31

La CEOE denuncia que solo un 27% de los fondos europeos ha llegado a las empresas

La patronal destaca la falta de agilidad en la ejecución de los proyectos y exige más diálogo social para las reformas pendientes

C. A.

MADRID. La velocidad de cruce que el Gobierno pretendía imprimir a la ejecución de los fondos europeos este año no parece concretarse en cifras. Sobre todo, porque el Ejecutivo no publica desde agosto las cifras reales del dinero procedente de Bruselas que ya ha llegado a la economía real.

Ante este escenario, la CEOE ha realizado su propio cálculo a partir de los últimos datos de ejecución presupuestaria de la Intervención General del Estado (IGAE) –de agosto de 2021– y estima que solo se han ejecutado fondos por valor de 805 millones de euros, de los casi 3.000 millones que el Estado gestiona de manera directa. Es decir, solo ha llegado al tejido productivo un 27% del total recibido o, lo que es lo mismo, 1 de cada 4 euros.

El secretario general de la CEOE, José Alberto González-Ruiz, reconoció ayer que en los últimos meses «se observa cierta mejoría en alguna de las áreas que generaban mayores trabas en el despliegue

de los fondos. Sin embargo, dijo, «seguimos identificando problemas que están generando un impacto significativo en la falta de agilidad en su ejecución».

En un extenso informe de seguimiento, la patronal insiste en la necesidad de acelerar la ejecución de los denominados PERTE con actuaciones concretas. Y advierten de que en algunos casos, como el del vehículo eléctrico y conectado, se han establecido unos requisitos que son difícilmente asumibles en su totalidad por las empresas, «lo que puede derivar en una ejecución menor de la prevista y en un menor impacto de los fondos en un sector clave para la economía».

Evitar otro 'Plan E'

Asimismo, la patronal insiste en la importancia de que las licitaciones de contratos públicos vayan dirigidas a proyectos con un enfoque transformador, a fin de evitar que todo derive en un segundo 'Plan E' como el de Zapatero. Y en cuanto a las reformas comprometidas, consideran fundamental asegurar «el respeto al contenido de los hitos previstos». «Observamos con preocupación cambios sin consenso y desvirtuando los compromisos adquiridos», advierten. Los empresarios ponen como ejemplo la reforma laboral –pactada con ellos y con los sindicatos–, además de los cambios introducidos en el Plan Nacional de respuesta a la invasión rusa de Ucrania. Y para este 2022 insisten en que el diálogo social debe ser clave para las reformas pendientes, como el desarrollo de los planes de empleo o la reforma fiscal.

Avisan de que se están introduciendo «cambios sin consenso» en asuntos ya pactados, por ejemplo, en la reforma laboral

«Hay frustración en las empresas»

CEOE denuncia que los fondos europeos se quedan en lo público y pide «evitar un Plan E»

ALEJANDRA OLCESE MADRID
Rehabilitar un antiguo hospital de Ciudad Real para convertirlo en un edificio administrativo y destinar a esa obra casi 28 millones de euros no parece una inversión útil para transformar la economía española. Así lo denuncia la CEOE, que pide una mejor ejecución de los fondos europeos Next Generation.

«Es necesario subrayar la importancia de que las licitaciones de contratos públicos vayan dirigidas a proyectos con un enfoque transformador, a fin de evitar un segundo Plan E (...) El presupues-

to asignado a licitaciones se está destinando en ocasiones a actuaciones que carecen de una esencia transformadora», lamenta la patronal en su segundo informe de seguimiento de los fondos europeos en España, publicado ayer.

Pese a que el ritmo de ejecución ha mejorado en el primer trimestre de 2022 respecto al año pasado, cuando apenas 801 millones de euros llegaron a la economía real, estos fondos están destinándose ahora principalmente al sector público.

ADIF (Administrador de In-

fraestructuras Ferroviarias) está siendo el principal ente del Estado al que se adjudican los fondos; seguido del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC); la Dirección General de Carreteras; el Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT); el Instituto de Salud Carlos III y el Instituto de Astrofísica de Canarias.

«Sólo uno de cada cuatro euros procedentes de Bruselas ha llegado a las empresas, lo que limita el impacto de los fondos europeos para la recuperación económica.

Además, la información oficial no se actualiza desde agosto de 2021», se ha quejado la patronal, que admite que «la lentitud en la llegada de los fondos a las empresas está generando frustración en el tejido productivo».

A ojos de la institución que diri-

Fondos europeos.
La patronal lamenta que sólo 1 de cada 4 euros procedentes de la UE ha llegado a las empresas.

25%

ge Antonio Garamendi, «la tendencia en cuanto a las inversiones genera cierta inquietud en las empresas, puesto que una proporción considerable de las convocatorias publicadas hasta la fecha no se dirigen a las empresas como beneficiarios directos, sino a otros agentes, fundamentalmente vinculados con el sector público», como entidades locales, universidades públicas o centros públicos de I+D.

Esto es así, por un lado, porque se está priorizando el envío de dinero al sector público y, por otro, porque el propio diseño de las convocatorias destinadas al sector privado dificulta el acceso a los fondos a las pymes y autónomos. También influye la propia coyuntura económica, «la inflación o la insuficiente mano de obra», recuerda la CEOE.